

Международный издательский центр
«Этносоциум»

**Власть истории –
История власти**

№ 8 (1)

Москва 2017

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Зам. Главного Редактора, руководитель проекта:
Рыбаков С.В., доктор исторических наук, профессор кафедры истории России Уральского федерального университета.

Михайлов В.А., доктор исторических наук, профессор, Заслуженный деятель науки РФ, заведующий кафедрой национальных и федеративных отношений Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Терновая Л.О., доктор исторических наук, профессор МАДИ (Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет).

Ивакин Г.А., доктор исторических наук, профессор, эксперт.

Добров П.В., доктор исторических наук, профессор, академик и член президиума Украинской академии исторических наук, декан исторического факультета Донецкого национального университета, Заслуженный работник образования Украины.

Никонов А.В., доктор исторических наук, профессор, Государственный советник РФ 1 класса, Московский государственный университет имени М.В. Ломоносова.

Нечипоренко В.С., доктор исторических наук, профессор Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Пономаренко Б.Т., доктор исторических наук, Заслуженный работник высшей школы РФ, профессор Российской Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Варсонофьев В.В., кандидат политических наук, военный эксперт.

Чапкин С.В., почетный академик, президент «Академии экологии и права».

Данненберг А.Н., доктор философских наук, доцент кафедры государственно-конфессиональных отношений Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, кандидат исторических наук.

Кондратьев В.В., доктор педагогических наук, профессор, начальник Центра переподготовки и повышения квалификации вузов ИДПО ФГБОУ «КНИТУ» (Казанский Национальный Исследовательский Технологический Университет).

Власов В.И., доктор юридических наук, профессор, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, Государственный советник Российской Федерации 3 класса.

Болтенкова Л.Ф., доктор юридических наук, профессор, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Игнатов И.С., кандидат политических наук, старший советник юстиции.

Гайдук В.В., доктор политических наук, кандидат юридических наук, профессор.

Вражнова М.Н., доктор педагогических наук, профессор, Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет (МАДИ).

Тихонов А.К., доктор исторических наук, профессор, заведующий кафедрой истории, археологии и краеведения Гуманитарного института Владимирского государственного университета имени братьев А.Г. и Н.Г. Столетовых, председатель Союза краеведов Владимирской области.

Конюченко А.И., доктор исторических наук, профессор кафедры истории России и зарубежных стран Челябинского государственного университета.

Курбонзода Хонали, доктор исторических наук, Ректор Республиканского института повышения квалификации и переподготовки работников сферы образования, Республика Таджикистан, г. Душанбе.

EDITORIAL BOARD

Deputy. Chief Editor and Project Manager:

Rybakov S.V., Doctor of historical sciences, professor of the history of Russian Ural Federal University.

Mikhailov V.A., Doctor of Historical Sciences, Professor, Honored worker of science of Russia, Head of the Department of national and federative relations of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Ternovaya L.O., Doctor of Historical Sciences, Professor MADI (The Moscow Automobile and Road Construction University).

Ivakin G.A., Doctor of Historical Sciences, Associate Professor, Expert.

Dobrov P.V., Doctor of Historical Sciences, Professor, Academician, member of the Presidium of the Ukrainian Academy of Historical Sciences, Dean of the Historical Faculty of Donetsk National University, Honored worker of education of Ukraine.

Nikonov A.V., Doctor of Historical Sciences, Professor, State Councillor of the 1st class, the Lomonosov Moscow State University.

Nechiporenko V.S., Doctor of Historical Sciences, Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Ponomarenko B.T., Honoured worker of higher education, Professor of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Varsonofiev V.V., Candidate of Political Science, Military expert.

Chapkin S.V., Honorary Academician, President of the “Academy of Ecology and Law”.

Dannenberg A.N., Doctor of Philosophical Science, Associate Professor of Church-State Relations of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, Candidate of Historical Sciences.

Vlasov V.I., Doctor of Legal Sciences, Professor of The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, State Advisor of the 3rd class.

Boltenkova L.F., Doctor of Legal Sciences, Professor.

Ignatov I.S., Candidate of Political Sciences, senior advisor of justice.

Gaiduk V.V., Doctor of Political Sciences, Candidate of Legal Sciences, Professor.

Vrajnova M.N., Doctor of Pedagogical Sciences, Professor, Moscow Automobile and Road Construction University (MADI).

Tihonov A.K., Doctor of Historical Sciences, Professor, Head of the Department of History, Archeology and Local History of the Humanitarian Institute of the Vladimir State University, chairman of the Union of Local History of the Vladimir region.

Konuchenko A.I., Doctor of Historical Sciences, Professor of the Department of History of Russia and foreign countries of Chelyabinsk State University.

Honali Kurbonzoda, Doctor of Historical Sciences, Rector of the «National Institute of professional development and training of educators».

Content

THE HISTORY OF RUSSIAN CIVILIZATION

<i>Boltenkova L.F.</i> Formation of Moscow as the political center of Russia.....	8
<i>Bredihin A.V.</i> The heirs of Byzantium. Don Cossacks and Romei.....	20
<i>Rybakov S.V.</i> Some pages of the history of relations of Russia with Byzantium.....	24
<i>Smirnova M.I.</i> The Orthodox Church in the system of statehood of Imperial Russia.....	30
<i>Shakhov S.K.</i> Strengthening the unity of the Russian nation and ethno-cultural development of the peoples of Russia.....	53

HISTORY OF PUBLIC ADMINISTRATION AND LAW

<i>Yanuskina V.V.</i> Formation and development of the legal status of the Russian language as a national language of the Russian Empire.....	62
<i>Yudin V.I.</i> On the issue of harmonization of relations between the state and indigenous minorities peoples of the North.....	77
<i>Vrajnova M.N.</i> Restructuring of the educational organization: “cadres decide everything”.....	86

FACTS. EVENTS. PEOPLE.

<i>Ivakin G.A.</i> Black-Hundred Alliances in the Election Campaigns of 1906-1912.....	95
---	----

DOCUMENTARY SOURCES

<i>Conciliar Code of 1649</i>	114
<i>Abstracts</i>	120
<i>Authors</i>	122

Содержание

ИСТОРИЯ РОССИЙСКОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ

Болтенкова Л.Ф. Становление Москвы как политического центра Руси.....	8
Бредихин А.В. Наследники Византии. Донские казаки и Ромеи.....	20
Рыбаков С.В. Некоторые страницы истории отношений Руси с Византией.....	24
Смирнова М.И. Православная Церковь в системе государственности императорской России.....	30
Шахов Ш.К. Укрепление единства российской нации и этнокультурное развитие народов России.....	53

ИСТОРИЯ ГОСУПРАВЛЕНИЯ И ПРАВА

Янускина В.В. Формирование и развитие правового статуса русского языка как общегосударственного языка Российской империи.....	62
Юдин В.И. К вопросу о гармонизации отношений между государством и коренными малочисленными народами Севера.....	77
Вражнова М.Н. Реструктуризация образовательной организации: «кадры решают все».....	86

ФАКТЫ. СОБЫТИЯ. ЛЮДИ.

Ивакин Г.А. Черносотенные союзы в избирательных кампаниях 1906–1912 годов.....	95
--	----

ДОКУМЕНТАЛЬНЫЕ ИСТОЧНИКИ

<i>Соборное Уложение 1649 года</i>	111
Аннотации	120
Авторы	122

Abstracts

Rybakov S.V.

Some pages of the history of relations of Russia with Byzantium

The roots and the origins of Russian civilization largely is associated with the Byzantine Empire. From the first moments of its history, Russia has interacted with Byzantium, taking her experience in nation-building, development of culture, education, religion. Some aspects of this interaction are illuminated in this article.

Keywords: civilization, culture, Byzantium, Russia, Orthodox, the baptism of Rus.

Shakhov S.K.

Strengthening the unity of the Russian nation and ethno-cultural development of the peoples of Russia

In the given work the results of critical and analytical review based on the information about historical development of the Russian multi-ethnic state in the forming of the Dagestan ethno-political and ethno-cultural unity in the North Caucasus.

There are given the data on the existing problems in the conducting Russian intercultural policy to ensure the nonconfrontational ethnic interaction.

The basic factors that contribute to inter-ethnic strife and weaken the state, such as voluntary concepts and unbalance of internal policy in the course of evolutionary development of the Caucasus region.

The conclusion is that the solution of the problem is defined in the flexible planning of the national policy of the state on the principles of democracy and federalism.

Keywords: identity, strategy, disorganization, ideology, federalism, innovation, progress.

Vrajnova M.N.

Restructuring of the educational organization: «cadres decide everything»

Successful restructuring of the educational organization requires a harmonious combination of all aspects of the organization's activities, namely, the improvement of the management system, financial and economic policies, its operating activities, the marketing and service delivery system, and personnel management. The latter component is decisive, since it affects all elements of the restructuring mechanism and ensures the formation of quality organizational business processes aimed at changing the structure of the organization. This leads to the need for changes in the process of personnel management of the organization and an objective assessment of the effectiveness of the work of the HR department during the restructuring period.

Keywords: restructuring, staff, indicators, HR department.

Аннотации

Рыбаков С.В.

Некоторые страницы истории отношений Руси с Византией

Корни и истоки российской цивилизации в немалой степени связаны с Византией. С первых моментов своей истории русские взаимодействовали с византийцами, перенимая их опыт в сфере государственного строительства, в развитии культуры и образования, в совершенствовании религиозных представлений. Некоторым сторонам такого взаимодействия и посвящена представленная статья.

Ключевые слова: цивилизация, культура, Византия, Русь, православие, крещение Руси.

Шахов Ш.К.

Укрепление единства российской нации и этнокультурное развитие народов России

Представлены результаты критико-аналитического обзора по материалам исторического развития полиэтнического российского государства в формировании дагестанского этнополитического и этнокультурного единства на Северном Кавказе.

Приводятся данные о существовавших проблемах в проведении межкультуральной политики Российского государства для обеспечения бесконфликтного этнического взаимодействия.

Выделены основные факторы, способствующие межнациональной розни и ослаблению государственности, такие как волюнтаристски концепции и не сбалансированность внутренней политики в ходе эволюционного развития кавказского региона.

Делается вывод о том, что решение проблемы определено в гибком планировании национальной политики государства на принципах демократии и федерализма.

Ключевые слова: идентичность, стратегия, дезорганизация, идеология, федерализм, инновация, прогресс.

Вражнова М.Н.

Реструктуризация образовательной организации: «кадры решают все»

Для успешной реструктуризации образовательной организации требуется гармоничное сочетание всех аспектов деятельности организации, а именно, совершенствование системы управления, финансово-экономической политики, ее операционной деятельности, системы маркетинга и оказания услуг, управления кадрами. Последний компонент является определяющим, поскольку затрагивает все элементы механизма проведения реструктуризации и обеспечивает формирование качественных организационных бизнес-процессов, направленных на изменение структуры организации. Это приводит к необходимости изменений в процессе управления кадрами организации и объективной оценки эффективности работы кадровой службы в период реструктуризации.

Ключевые слова: реструктуризация, персонал, оценка, кадровая служба.

Authors

Boltenkova L.F., Doctor of Legal Sciences, Professor of The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Bredihin A.V., Candidate of Historical Sciences, Senior Researcher of Center Political Studies of Government Financial University, Researcher of Sector political science and cultural analysis of the Center for Development and Modernization, Primakov National Institute of World Economy and International Relations of Russian Academy of Sciences.

Ivakin G.A., Doctor of Historical Sciences, Associate Professor, The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Rybakov S.V., Doctor of historical sciences, professor of the history of Russian Ural Federal University (Ekaterinburg, Russia).

Shakhov S.K., Candidate of Political Sciences, Vice-rector of DIRO.

Smirnova M.I., Candidate of Political Sciences.

Vrajnova M.N., Doctor of Pedagogical Sciences, Dean of the Faculty of Management MADI (The Moscow Automobile and Road Construction University), Head of the Department of Sociology and Management of MADI (The Moscow Automobile and Road Construction University).

Yanuskina V.V., Postgraduate student of the Department of Enforceability of the State and Municipal Service, Institute of Civil Service and Management of Russia, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration.

Yudin V.I., Doctor of Political Sciences, Professor. Expert Council of the Federal Assembly of the Russian Federation.

Авторы

Болтенкова Л.Ф. - доктор юридических наук, профессор, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Бредихин А.В. - кандидат исторических наук, старший научный сотрудник Центра политологических исследований ФГОБУ ВО «Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации», научный сотрудник Центра постсоветских исследований ФГБУН «Национальный институт мировой экономики и международных отношений имени Е.М. Примакова Российской академии наук».

Вражнова М.Н. - доктор педагогических наук, декан факультета управления МАДИ (Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет), заведующая кафедрой социологии и управления МАДИ (Московский автомобильно-дорожный государственный технический университет).

Ивакин Г.А. - доктор исторических наук, доцент, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Рыбаков С.В. - доктор исторических наук, профессор кафедры истории России Уральского федерального университета (г. Екатеринбург, Российская Федерация).

Смирнова М.И. - кандидат политических наук.

Шахов Ш.К. - кандидат политических наук, проректор ДИРО.

Юдин В.И. - доктор политических наук, профессор. Эксперт СФ ФС РФ.

Янускина В.В. - аспирантка кафедры правового обеспечения государственной и муниципальной службы Института государственной службы и управления России (РАНХиГС) Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ЦЕНТР «ЭТНОСОЦИУМ»

Журнал «ЭТНОСОЦИУМ и межнациональная культура»

входит в перечень ВАК РФ

В составе редакционного совета ведущие государственные, общественные деятели, выдающиеся российские и зарубежные ученые. В работе журнала участвуют все регионы России, страны Латинской Америки, Китая, Европы. Журнал распространяется во всех органах государственной власти России (во всех регионах), в посольствах зарубежных стран и за рубежом.

ИЗДАТЕЛЬСТВО ОСУЩЕСТВЛЯЕТ:

- создание, регистрацию, издание и продвижение журналов и альманахов; помощь во всех вопросах, в том числе в юридических, бухгалтерских, арендных, кадровых;
- редакционная подготовка (литературное и техническое редактирование), дизайн;
- рецензенты и оппоненты, доктора наук и профессора;
- издаем книги, монографии, авторефераты, учебные пособия и др. на высоком уровне, нужным тиражом!

В процесс выпуска книги входит:

- * допечатная доработка (по желанию автора);
- * редактирование;
- * корректура;
- * подготовка электронного макета;
- * присвоение ISBN;
- * присвоение кодов УДК, ББК и авторского знака;
- * разработка дизайна обложки;
- * печать тиража (различными способами: офсет, цифра);
- * передача 16 экземпляров в Книжную палату;
- * рассылка готового тиража по территории РФ.

Все изданные нами книги проходят рецензирование и квалифицированную предпечатную подготовку.

Наш сайт: www.etnosocium.ru

E-mail: etnosocium@mail.ru

Тел.: 8 (495) 708-3000

Необходимую научную литературу

Вы можете приобрести на сайте www.etnosocium.ru

Оригинал-макет подготовлен

Международный издательский центр «Этносоциум»

Отпечатано в типографии

Международного издательского центра «Этносоциум»,
105066, Москва, Спартаковская ул., д. 19, стр. 3.

Зам. гл. ред. С.В. Чапкин

Корректор Е.А. Белоусова

Дизайн и верстка Т.А. Брик

Бумага офсетная № 1. Гарнитура Minion Pro.

Формат 60x90/16. Тираж экз. 500 Усл. п. л. 8,25